

Nos intolérants voisins ne peuvent non plus digérer le dépit que leur cause le succès de l'entreprise de M. de Lesseps. Que cette barrière incommodante—l'isthme de Panama—demeure éternellement, s'il faut le concours d'un européen, d'un français pour l'enlever. C'est la doctrine Munroe qui veut cela. Et les Etats-Unis sont à la tête du progrès!

Le Pérou se débat dans les trances de l'agonie. Les couleurs nationales ne flottent plus en liberté que dans les murs de Lima. Les troupes chiliennes entourent déjà la capitale et le combat suprême ne peut tarder. Les guerres entre les peuples du même sang ont toujours un caractère plus prononcé d'animosité; les sanglantes épisodes de la présente lutte entre deux républiques d'origine espagnole en sont une nouvelle preuve.

L'Europe après avoir tenu ses flottes pendant plusieurs mois en station ridicule devant la bourgade de Dulcigno, travaille à calmer l'effervescence de la Grèce et à régler par les moyens diplomatiques les griefs de ce petit royaume exigeant. Les négociations se font avec lenteur.

Chacun des gouvernements européens, d'ailleurs, a fort à faire chez lui. L'Angleterre a l'agitation irlandaise et l'insurrection des Boers; la Russie a les nihilistes, et l'Allemagne, les juifs et les socialistes.

Quant à la France, elle descend péniblement la voie qui conduit au radicalisme. Après M. Waddington, M. de Freycinet; après ce dernier, M. Ferry. Les couvents ont été enfoncés et les religieux expulsés, pendant que les communistes étaient rappelés.

GUSTAVE LAMOTHE.

ERRATUM.

A la page 24, neuvième ligne, au lieu de *mouvement* il faut lire *monument*.